
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 16

２ 仲　嶺　忠　師 2

３ 箕　底　用　一 7

４ 仲　間　　均　 1

10：00 ５ 石　垣　　亨　 8

６ 福　島　英　光 12

７ 石　垣　涼　子 3

８ 東内原　とも子 6

10：00 ９ 井　上　美智子 17

10 友　寄　永　三 5

11 長　山　家　康 4

12 小　底　嗣　洋 18

10：00 13 宮　良　　操　 15

14 砥　板　芳　行 10

15 大　石　行　英 22

16 我喜屋　隆　次 11

10：00 17 平　良　秀　之 9

18 﨑　枝　純　夫 13

平成29年 第８回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

12月11日 月

12月12日 火

12月13日 水

12月14日 木

12月15日 金



平成29年12月11日(月)～12月15日(金)

順番 議席

１ 16 長　浜　信　夫 君

子ども医療費助成事業の見直しについて
沖縄県は医療機関窓口で医療費支払いのない「現物給
付」を導入予定でありますが、本市取り組みの説明を求
めます

道徳の教科化について
新年度から子どもたちの「心の中」を評価する道徳授業
が行われます。どうして、教科化が必要なのか説明を求
めます

市長室のあり方について
市長室を舞台に隠しカメラ、録画撮りをするという事案
が発生しました。市長室のあり方として、この行為は市
民から不安と疑問と不快な思いをする市民の声がありま
す。市長室でこのような出来事が許されるのか、市長の
認識を伺います

自衛隊配備問題について
去る10月の国政選挙の結果に「自衛隊問題に民意が出
た」との認識を示す旨の市長の発言報道がありました。
改めてその認識を伺います

平成29年 第８回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名

２ 2 仲　嶺　忠　師 君

新川冨崎地区水道水供給不足について

石垣漁港２号船揚場北側巻上げ機取り換えについて

市長マニフェストについて
マニフェスト97項目の達成率について
マニフェストの実現・着手・未着手の詳細について

質　問　要　旨

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

１、

２、

３、
(1)
(2)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

３ 7 箕　底　用　一 君

小中学校におけるいじめの認知件数及び対応と対策に
ついて

国・県・市道における街路樹の維持管理について

美崎町における社交組合からの要望について

乳牛生産業者における当局の支援策について

小中学校におけるクーラー整備について

公共のスポーツ施設における雨漏り等について

真栄里公園における防球ネットの必要性について

八重山闘牛組合による闘牛場改修事業への補助金交付に
ついて

１、

２、

３、

４、

５、

６、

７、

８、

４ 1 仲　間　　均 君

尖閣諸島字名について
尖閣諸島字名変更の経緯について
今議会に上程しない理由について
公約破棄について
今後の変更手続きについて

１、
(1)
(2)
(3)
(4)

１、
(1)
(2)
(3)

(4)
(5)

２、
(1)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)
(5)

５ 8 石　垣　　亨 君

道路行政について
横断歩道・信号機・カーブミラー等に係る予算について
国道390号ヤラブ並木通り近辺への横断歩道設置について
慶田山線の大浜中学校突き当たりへのミラー設置につい
て
各道路への名称表示板の設置について
外国人が利用するレンタカーの安全対策について

農地法の各種申請について
許認可のフローについて

中山市政を振り返って
公約達成状況について
待機児童について
認可保育園への入所選考基準について
義務教育現場での携帯電話取扱いについて
多選禁止について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１、
(1)
ア
イ

２、
(1)
ア
イ

３、
(1)
(2)

４、
(1)
ア

６ 12 福　島　英　光 君

政治倫理の確立について
石垣市長の資産公開について
資産公開の内容について
公開内容の公示について

福祉行政について
福祉避難所兼ふれあい交流施設建設について
本計画の現在の進捗状況について
予算の執行について

まち・ひとづくり支援センター建設について
本事業の進捗状況について
本年度予算の執行状況について

平和行政について
陸上自衛隊配備計画について
政治過程に関する市長の認識について（選挙の民意、署
名活動の民意、その他）

発達支援システム構築事業の進捗について

子どもの貧困対策事業の取り組み状況について

夜間保育所の設置について

高齢者や障がい者、子育て世帯などの住宅確保要配慮者
支援策について

学習指導要領の改訂に伴う今後の取り組みについて
具体的な変更点
英語教育について

一般廃棄物処理計画の中間見直しについて

１、

２、

３、

４、

５、
(1)
(2)

６、

７ 3 石　垣　涼　子 君

８ 6 東内原　とも子 君

待機児童ゼロに向けた取り組みについて
平成26年度から平成29年度までの取り組みと実施状況に
ついて
平成30年3月の待機児童ゼロ見込みについて
平成30年4月以降の課題と今後の取り組みについて

認可外保育園の支援について
認可外保育園の支援状況について
今後の取り組みについて

石垣市立幼稚園教諭と保育士の人事交流について
実施時期と実施方法について

ヘルプマーク、ヘルプカードの作成と取り組みについて
ヘルプマーク、ヘルプカード作成への取り組みと進捗状
況について

１、
(1)

(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

４、
(1)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

市長２期目のマニフェストについて
達成率について
その他のマニフェストについて

教育行政について
いじめ問題について
自傷行為問題について
児童の犯罪について
児童虐待について

農業行政について
農振除外について

建設行政について
アパートの建築確認の推移について

自衛隊配備計画について
自衛隊配備反対派による署名の精査について

5 友　寄　永　三 君１０

９

自衛隊配備問題について
昨年末、市長の「諸手続きを進めることを了承」以降、
防衛省から施設配備案以外にどのような情報提供があっ
たのか。また防衛省は、どのような作業を進めているか
について
市は防衛省に対して、市民の声を聞いてどのような要望
をしたかについて
軍事基地をつくらせない市民連絡会から提出された「島
のどこにもミサイル基地いらない！平得大俣の市有地を
基地に提供しないことを求める」署名について、市長は
「重く受け止める」と述べたが、今後の対応について

市長の資産公開問題について
条例に基づいて資産報告を訂正したかについて

高齢ドライバーの運転免許証の自主返納について
道路交通法改正後の本市の自主返納の実態について
自主返納者への支援について

クーラー設置等の教育環境整備について
小中学校のクーラー設置7年計画の進捗状況について
全教室へのクーラー設置に向けた今後の対策について
各学校での独自の修繕費について

北部活性化の取り組みについて
農村集落活性化支援事業の取り組みについて

１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)
(3)

５、
(1)

井　上　美智子 君17

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１２ 18 小　底　嗣　洋

教育行政について
大浜町浄水場跡に係る建議書の不採択について

企画行政について
石垣市地域創生総合戦略「石垣市の名水製造プロジェク
ト」について

自衛隊配備計画について
反対署名に対する選挙人名簿の閲覧について
選挙人名簿の照合について

白保地区におけるリゾートホテル建設計画について
白保公民館臨時総会における不同意について、本市の対
応について
特別自然保護地区の設定について

美ら星ゲート構築事業について
運営について
採算性について
事業者の選定について
その他について

市長のマニフェストについて
多選自粛条例の提案について

市長の資産公開について
これまでの議会答弁との相違について

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)
(2)

４、
(1)

(2)

５、
(1)
(2)
(3)
(4)

６、
(1)

７、
(1)

１３ 15 宮　良　　操

空港行政について
南ぬ島石垣空港の運用時間について
現在の運用時間の設定と経緯について
運用時間の延長について

福祉行政について
「手話言語条例」について
手話言語条例の目的について
全国自治体での制定状況ならびに県内自治体での制定状
況について
本市での制定の必要性について

さらなる魅力あふれる美崎町を目指して
飲食店の数と分類について
深夜営業許可とは。その店舗数について
風俗営業許可1号とは。その店舗数について
美崎町の安心安全について
犯罪発生数及び路上寝込み発生数

中山市長２期目のマニフェストについて

君

政治倫理の確立について
市長の資産公開について

１、
(1)
ア
イ

２、
(1)
ア
イ

ウ

３、
(1)
(2)
(3)
(4)
ア

４、

１、
(1)

１１ 4 長　山　家　康 君

君



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

砥　板　芳　行 君

１５ 22 大　石　行　英 君

１４

マニフェスト達成度について
中山市政２期目のマニフェスト達成度と今後の市政の課
題について

港湾行政について
南ぬ浜町クルーズ船用岸壁整備について
進捗状況について
付帯施設整備計画について
供用開始時の課題について
石垣港沖合い停泊船受入態勢について

都市計画（土地利用計画）について
本市の住宅事情について
持家率について
賃貸住宅の家賃状況について
住宅の建設可能な市街地の拡大について

防災行政について
防災行政無線スピーカーによる「子どもに帰宅を促す｣
チャイム放送の実施について

陸上自衛隊配備計画について

石垣市における平和と融合を推進するにあたり、その課
題に立ち向かう姿勢について
陸上自衛隊配備問題により、まちは分断と対立の溝が深
まっている。日本一幸せあふれるまちを目指す本市とし
てどう対処するか
平和と融合を強力に推進する観点から専門部署設置の進
捗状況について
市長は議会において幾度となく、自らは誘致しないと断
言して参りました。言行一致の観点から今後もこの信念
がぶれることはないでしょうか
市長の描く平和と融合のまちづくりについて構想があり
ましたらお聞かせいただきたい

未来を切り開く人づくりと大学誘致における本市の展望
について
本市における大学誘致についての意義と今後の具体的な
取り組みについて

10

１、
(1)

２、
(1)
ア
イ
ウ
エ

３、
(1)
ア
イ
ウ

４、
(1)

５、

１、

(1)

(2)

(3)

(4)

２、

(1)



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

君

１７

１、
(1)

(2)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

9 平　良　秀　之 君

児童館建設について
地域居住機能再生推進事業における県営団地建設進捗状
況とスケジュールについて
平成25年度９月議会にて「児童館建設を新川地域居住機
能整備に盛り込むことにより国庫補助を受けて整備が可
能だと思われる」旨の答弁がなされているが事業計画と
補助率について

こども医療費助成制度現物給付について
政府は、こども医療費助成制度において独自助成が医療
費の増大を招くとして、「現物給付窓口無料化」を実施
した市町村に対する補助金を減額調整するペナルティ的
な措置を続けてきたが、未就学児までを対象とする助成
については、2018年度から減額調整措置を廃止すること
を決定した。本市の子ども医療費現物給付実現に向けた
取り組みについて

防災行政、防災教育の拠点として
11月６日「世界津波の日2017高校生サミットin沖縄」石
垣島スタディツアーの開催における本市の取り組みと成
果並びに国連が定める11月５日「世界津波の日」、国連
国際防災戦略事務局駐日事務所などが主催となり世界津
波博物館会議が石垣市で初めて開催されたが、その内容
と本市における防災教育の拠点としての可能性について

石垣市「市政のあゆみ」発行について
天皇陛下が2019年４月30日に退位し、皇太子が同年５月
１日に新天皇に即位され、同日に改元となることが報じ
られている。本市が歩んできた「平成」の歴史をまとめ
る必要性について

教育行政について
ブログ「沖縄の大人たちに言いたいこと」を読んでの
感想
学校現場が抱える問題の現状について
対策はどのように行われているか

環境行政について
し尿処理施設の搬入制限について
改善に向けた取り組み状況について

空港行政について
今年度の国際線の運航状況について
今年、グランドハンドリング業務の新規参入があったが
その効果について
本市独自の支援が必要と考えるが

中山市長２期目の４年間について
マニフェスト全般について
今後について

１、
(1)

(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

(3)

４、
(1)
(2)

１６ 11 我喜屋　隆　次



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１８ 13 﨑　枝　純　夫 君

１、
(1)

２、
(1)

(2)

３、
(1)

４、
(1)

市長の政治姿勢について
「日本一幸せあふれるまち石垣市」についての評価

地域創生総合戦略について
石垣島の名水製造・販売プロジェクトの進捗状況及び
成果について
美ら星ゲート創設の進捗状況及び成果について

農業委員会新制度について
農業委員の選考のあり方について

市長の資産公開と政治倫理について
平成27年度の課税・納税状況について


